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Alírio ou Izalci
DECISÃO ADIADA

Estava prevista para esta sexta-feira, 11 maio, a definição do candidato que vai encabeçar a chapa de oposição ao 
governo do DF, formado por 12 partidos.  Depois de longa reunião na casa do senador Cristovam Buarque (PPS), 

os representantes de PSD, PTB, PSDB, PRB, PPS, PMB, PSDC, PSC, Patriota, PPL, PHS e PSL e os três pré-candidatos – 
Alírio Neto (PTB), Izalci Lucas (PSDB) e Wanderley Tavares (PRB) -, resolveram adiar a decisão para ouvir a opinião 

de todos os partidos da frente (Página 7).  

REGULARIZAÇÃO DOS CONDOMÍNIOS DO GUARÁ

Emitida 
última 
licença

Depois das obras de escoamento das águas pluviais, do esgoto e forne-
cimento de água, e da licença ambiental, saiu nesta semana a Licença 
de Instalação da região de Arniqueiras e Guará, a última que faltava 
para a conclusão do processo da venda direta dos lotes aos ocupantes.  
A regularização vai beneficiar os moradores dos condomínios horizon-
tais Guará Park, Bernardo Sayão e Iapi (Página 5).

Comes & Bebes

Parlamento
A melhor pizzaria da cidade

Página 11

Rock 
Brasília 

invade a 
Casa da 
Cultura
O colecionador 

Ricardo Retz abre 
seu acervo sobre o 
ritmo mais icônico 

da capital, durante 
um mês (Página 9)
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Caminhada da Paz
A Escola Classe 
6 organizou um 
bonita Caminha-
da pela Paz com 
seus estudantes, 
professores, pais 
e colaboradores 
nesta sexta feira, 
11 de maio. Todos 
saíram da escola, 
na QE 26, deram a 
volta na delegacia, 
contando e mos-
trando cartazes 
e faixas pedindo 
mais tolerância e 
o menos violência. 
Um belo exemplo.
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André comendo pelas beiradas
Quem imaginava que as 

possibilidades de eleição 
do ex-administrador 
regional do Guará André 
Brandão seriam pequenas, 
pode ter uma surpresa. 
As chances começaram a 
aumentar quando ele decidiu 
continuar no Podemos, 
onde a concorrência entre 
os candidatos a deputado 
distrital é menor, porque o 
partido resolveu montar uma 
nominata com candidatos 
novos ou que obtiveram 
no máximo 8 mil votos 
na eleição passada. Conta 
também o apoio prometido 
pelo governador Rodrigo 
Rollemberg, que, além de manter os cargos que ele detinha na 
TCB, ainda ofereceu a ele outros empregos no governo. 

Com o slogan “Vamos Avançar”, André montou um 
time de jovens para a campanha nas ruas, mas com a 
retaguarda de pessoas experientes na política. Além de 
buscar preferencialmente o voto do guaraense, André está 
conseguindo apoiadores nas outras regiões do DF.

Mesmo se não for eleito, certamente o ex-administrador 
regional terá uma votação superior à dos outros candidatos da 
cidade em eleições passadas, com exceção de Alírio Neto, até 
hoje o morador da cidade com maior votação (5.500 votos no 
Guará) para deputado distrital. 

Mais pena  
para os apenados

A Fundação Nacional do Trabalhador 
Preso (Funap) decidiu retirar do 
convênio com os órgãos do GDF os 
presidiários em regime domiciliar, 
aqueles que adquiriram o direito de 
dormir em casa e voltar ao presídio ou 
ao trabalho durante o dia. No convênio, 
eles são utilizados como trabalhadores 
braçais, principalmente nas 
administrações regionais, e recebem um 
salário mínimo e redução da pena. 

No Guará, dos 35 funapeiros, 18 
deles são do regime domiciliar, que 
estão correndo o risco de perder a 
oportunidade de continuar trabalhando. 

 Limpeza da  
Casa da Cultura

Mesmo com a confirmação de que 
o prédio será demolido para dar lugar 
a um novo Centro de Convivência do 
Idoso (CCI), previsto no contrato de 
concessão do kartódromo do Guará, cuja 
abertura das propostas está confirmada 
para o próximo dia 22 maio, o grupo 
que insiste na revitalização da antiga 
Casa da Cultura promoveu um mutirão 
de limpeza do local na semana passada. 

A proposta do grupo é, depois de 
recuperado o prédio, instalar lá o 
Museu do Disco e outros movimentos 
culturais da cidade. O curioso é o que 
os defensores da ocupação do antigo 
prédio, que tem sérios riscos de cair, 
não aceita a sugestão de instalar esses 
movimentos na ociosa sede atual Casa 
da Cultura, que tem prédio novo e mais 
bem localizado. 

Sem Clube dos 
Pássaros, assaltos 
aumentam

Moradores das QEs1, 3 e 5 do Guará 
I reclamam que após a demolição do 
Clube dos Pássaros tem aumentado a 
quantidade de assaltos e de pedintes na 
área.

Segundo eles, como o clube foi 
demolido pela Agefis e o terreno não foi 
cercado depois, está servindo de refúgio 
para desocupados e marginais. 

Aliás, é o que está acontecendo 
também com as chácaras desocupadas 
do Parque do Guará, que estão servindo 
de moradias de criminosos.

Bafão no 
aniversário do 
Guará

Embora a relação entre o ex-
administrador regional André 
Brandão e seu ex-padrinho político 
Rodrigo Delmasso pareça amistosa, na 
realidade não é bem assim. A disputa 
que os dois vão travar nas urnas pelo 
voto do guaraense para deputado 
distrital tende a esquentar cada vez 
mais. 

Uma pílula do que vem por aí 
foi o clima entre os dois durante o 
desfile de aniversário do Guará, em 
frente à Administração Regional, na 
sexta-feira passada. Seguidores de 
Delmasso expulsaram cabos eleitores 
de André, que estavam vestidos com a 
camiseta do slogam da campanha do 
pré-candidato, do palco onde estavam 
as autoridades, alegando, com razão, 
que o ambiente não era pra fazer 
campanha.

Depois, quando o Rodrigo 
Rollemberg foi cortar o bolo do 
aniversário da cidade, Delmasso 
gritava para o governador que 
ele e André continuavam amigos, 
provocando um constrangimento geral 
entre os presentes. 

Na minha opinião -  e de muitos -, 
não há razões para essa animosidade, 
porque Delmasso  depende pouco do 
voto do guaraense para se reeleger – a 
sua maior votação vem dos fiéis de 
evangélicos, principalmente da igreja 
Sara Nossa Terra, e sua reeleição não 
tem qualquer risco – nas eleições de 
2014 ele obteve 21 mil votos. Como 
destinou mais de R$ 26 milhões de 
emendas parlamentares para o Guará 
nesses três anos e meio, certamente 
haverá um reconhecimento a ele por 
parte do morador do Guará. 

Só pra lembrar, a 9a Zona Eleitoral 
do Guará terá mais 121 mil votos nas 
eleições deste anos, portanto, tem 
votos de sobra para os dois.  

Exposição de 
Orquídeas 

Neste final de semana, 12 e 
13 de maio, acontece a Exposição 
de Orquídeas, que vai mostrar a 
diversidade de espécies dessa planta 
que apaixona pela sua beleza.  

Na Casa da Cultura, ao lado do 
ginásio coberto do Cave, das 8h às 18h. 
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A Horta Comunitária do 
Guará deixa de pro-
duzir apenas horti-

granjeros. A partir de agora, 
passa a ser também o Cen-
tro de Educação Ambiental. 
A abertura acontece neste 
sábado (12 de maio), às 9h, 
atrás do Centro de Saúde n° 
03, da QE 38.

O projeto é resultado da 
união de esforços da Admi-
nistração Regional do Guará, 
voluntários e comunidade, 
que agora, contam também 
com o apoio da Coordena-
ção Regional de Ensino do 
Guará.

Inicialmente, o Centro 
vai capacitar estudantes de 
duas escolas da rede por 
meio do “Curso de Educa-
ção Ambiental” dividido em 
três módulos ("Alfabetiza-
ção Ecológica", "Conhecen-
do nossa Realidade" e "Ação” 
que integram três pilares do 
processo de aprendizado, o 
ciclo do saber, compreender 
e agir. Cada oficina tem a du-
ração de três horas. Ao final 
do curso, os alunos recebe-
rão um certificado habili-
tando-os a contribuir com 
o conhecimento adquirido 
durante o curso, servindo 
como um agente multiplica-
dor de mudanças.

“A Horta Comunitária é 
um projeto importante, de 
disseminação de conheci-
mento sobre como devemos 
cuidar do ambiente que vi-
vemos. Vamos nos empe-
nhar para que esse Centro 
de Educação Ambiental se 
torne referência para o DF.”, 
destaca, o administrador re-
gional, Luiz Carlos Júnior.

“Os alunos irão vivenciar 
várias práticas sustentáveis 
(horta, compostagem de re-
síduos, captação de água da 
chuva, bioconstrução, ener-
gias alternativas, agroflores-
ta, etc) e com esse conheci-
mento transformarão suas 
escolas em “Escolas Susten-
táveis”, explica a engenheira 
agrônoma, Dahianna Ribei-
ro.

Durante o evento, serão 
realizados plantios, colheitas 
de hortaliças, trilha sensorial 
com rota de ervas medici-
nais, oficina sobre sustenta-
bilidade, sorteios de brindes 
e ainda um lanche comunitá-
rio.

O evento faz parte da pro-
gramação de aniversário dos 
49 anos do Guará, preparada 
para todo o mês de maio, e  
está disponível no site da ad-
ministração regional: www.
guara.df.gov.br

Sobre a Horta  
Comunitária da QE 38

A Administração Regio-
nal do Guará e moradores 
dividem a manutenção da 
hora. A Administração rea-
tivou as atividades do local 
depois de quase dois anos 
de interdição, em gestões 
anteriores. Foram pvomo-
vidas ações de limpeza da 
área, reforço de irrigação 
da terra, capina, pintura e 
conserto do portão. Com 
o apoio dos moradores foi 
possível o início do plantio 
e a manutenção das espé-

cies para que a produção 
não fosse perdida, cum-
prindo o seu papel social 
de inclusão da população e 
educação ambiental.

A ideia do encontro 
nasceu da vontade do go-
verno e da disponibilidade 
de pessoas como a enge-
nheira ambiental, Dahia-
na Ribeiro, moradora da 
cidade, que enxergou uma 
oportunidade para envol-
ver os moradores com o 
assunto, estimular hábi-
tos alimentares saudáveis 
e incentivar os participan-
tes ao cultivo de horta em 

suas residências. "A pro-
posta é plantar e colher 
alimentos orgânicos, pro-
porcionar aos filhos um 
convívio com a natureza 
com atividade ao ar livre, 
socialização com a comu-
nidade local e aprender 
mais sobre horta, com-
postagem, ervas medici-
nais e reaproveitamento 
de água", destaca.

Os interessados tam-
bém podem solicitar par-
ticipação do grupo de 
whatsapp para acompa-
nhar as informações, pelo 
número 9 8566 9267.

Horta vira Centro de Educação Ambiental
Regional de Ensino se une à Administração Regional em novo projeto na QE 38

 A Associação de Moradores do Lúcio 
Costa (Ampluc), a Administração do Guará 
e parceiros promovem no próximo sábado 
(12 de maio), a partir das 9h, na quadra po-
liesportiva da QELC 01,  a segunda edição da 
"Praça do Lazer e Cultura". O evento tem por 
iniciativa reunir os moradores em diversas 
atividades que serão oferecidas durante o 
dia, como passeio ciclístico,  funcional trai-
ning, capoeira, brincadeiras infantis, atendi-
mento jurídico e enfermagem. 

O evento faz parte da programação de 
aniversário dos 49 anos do Guará.  Mais de-
talhes no site da Administração Regional: 
www.guara.df.gov.br 

Praça do Lazer e Cultura em sua segunda edição
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Começa a cobrança de IPTU/TLP
Imposto pode ser quitado em cota única, com  
desconto de 5%, ou em até seis parcelas – de junho a novembro

A Secretaria de Fazenda iniciou na segunda-
-feira (7 de maio) o envio de 831.904 carnês 
do Imposto sobre a Propriedade Territorial e 

Urbana (IPTU) e da Taxa de Limpeza Urbana (TLP) 
do exercício de 2018 para o endereço dos contri-
buintes. No DF, há cerca de 1 milhão de imóveis tri-
butáveis.

O imposto pode ser quitado em cota única, com 
desconto de 5%, ou em até seis parcelas – de junho 
a novembro. O vencimento da cota única e primeira 
parcela será em junho. O prazo para pagamento va-
ria de acordo com o número de inscrição do imóvel.

Arrecadação com o IPTU
A expectativa para o ano, segundo a Lei Orça-

mentária Anual (LOA), é recolher R$ 775.575.045 
com o IPTU; e mais R$ R$ 154.149.385 de TLP.

Em 2017, a Fazenda arrecadou R$ 722.355.000 
de IPTU e R$ 140.630.000 de TLP. A inadimplência 
do IPTU no ano passado foi de cerca de 40%, en-
quanto a TLP ficou a 22%. 

Quem quiser antecipar o pagamento do imposto 
ou retirar a segunda via do Documento de Arreca-
dação (DAR) deve acessar o portal da Secretaria de 
Fazenda ou se dirigir até um dos postos do Na Hora, 
lojas do BRB Conveniência ou, ainda, nas agências 
da Receita do DF.



11 A 18 DE MAIO DE 2018JORNAL DO GUARÁ 5 

O Instituto Brasília 
Ambiental (Ibram) 
aprovou no início da 

semana a Licença de Ins-
talação para a continuida-
de do processo de regula-
rização dos condomínios 
horizontais das regiões de 
Águas Claras (Arniqueira) 
e Guará (Guará Park, Ber-
nardo Sayão e Iapi), última 
etapa das exigências para 
a venda direta aos ocupan-
tes. Agora, o Conselho de 
Planejamento Territorial 
e Urbano do DF (Conplan) 
pode analisar os projetos 
urbanísticos, que serão 
registrados no cartório e 
em seguida vendidos di-
retamente aos moradores. 
Todo o processo deve acon-
tecer, segundo o governo, 
até o final deste ano. 

Quem ocupou até 2016
Os 7.715 lotes de Arni-

queiras e os 1.990 de Ber-
nardo Sayão (que incluem 
todos os três condomínios 
do Guará) estão divididos 

em 12 tre-
chos com ca-
racterísticas 
urbanísticas 
e geográfi-
cas distin-
tas. Assim, 
as propos-
tas de cada 
um passarão 
pelo Conplan 
em separa-
do. Como as 
chácaras e 
os condomí-
nios estão 
localizados 
em área de 
preservação 
ambiental, antes de chegar 
ao Ibram, os documentos 
dos terrenos precisaram 
passar pelo crivo do Insti-
tuto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversida-
de (ICMBio).

Com as diretrizes urba-
nísticas publicadas (são 
elas que definem, por 
exemplo, o quanto da área 
será destinado para equi-

pamentos públicos, como 
hospitais e escolas, e para 
imóveis residenciais e co-
merciais, além dos tipos de 
atividade econômica per-

mitidos), e 
a licença 
ambiental 
emitida, fal-
ta apenas o 
registro dos 
lotes em car-
tório para 
o início da 
venda para 
os ocupan-
tes, o que 
deve acon-
tecer ainda 
este ano. Ini-
cialmente,  
serão vendi-
dos os lotes 
residenciais 

unifamiliares completa-
mente ocupados até 2016. 
Os comércios, prédios, lotes 
vazios e outros casos serão 
discutidos posteriormente.  
O governo pretende vender 
diretamente ao proprie-
tário o lote com o valor da 
terra nua, descontados os 
valores das benfeitorias 
realizadas pelos morado-
res. Para quem optar por 

pagar à vista, mesmo que 
apenas em uma parcela, 
ganha 25% de desconto, e 
o restante poderá ser par-
celado em até 240 meses 
(IPCA + 0,4% a.m.).

Para o governador Ro-
drigo Rollemberg (PSB), a 
regularização dos lotes ga-
rante ganhos à população, 
além de benefícios ao meio 
ambiente. “Significa segu-
rança jurídica para os mo-
radores e valorização dos 
patrimônios. Por exemplo, 
pessoas que queriam ven-
der as casas e não obtinham 
as escrituras, tinham de ne-
gociar por um valor mais 
baixo. Isso vai mudar. Outro 
ponto é que poderemos co-
meçar obras de infraestru-
tura, como a implantação 
de redes de drenagem de 
águas pluviais e de coleta 
de esgoto”, aponta. 

A previsão da Terracap é 
que o cadastro dos imóveis 
para venda direta seja ini-
ciado na última semana de 
maio.

REGULARIZAÇÃO DOS CONDOMÍNIOS DO GUARÁ

Saiu a Licença de Instalação

25%
de desconto para a parte paga 
à vista, e o restante poderá ser 
parcelado em até 240 meses 

(IPCA + 0,4% a.m.).
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O grupo de Rogério 
Rosso (PSD) e Cristo-
vam Buarque (PPS) 

vai esperar um pouco mais 
para decidir qual nome dis-
putará o Palácio do Buriti, 
em outubro, com o apoio de 
12 partidos. Eles iniciaram 
uma reunião na casa do se-
nador, na manhã desta sex-
ta-feira (11 de maio), na Asa 
Norte, para tentar chegar a 
um consenso, mas optaram 
por ampliar o debate.

“A Rede, o PPL e o PDT 
entraram em contato conos-
co e pediram para opinar. 
Eles não querem mudar os 
três nomes que temos, mas 
desejam participar do pro-
cesso. Além disso, vamos 
ouvir algumas lideranças”, 
explicou Cristovam.

Rogério Rosso afirmou 
que o grupo está unido em 
prol de Brasília e que vai 
chegar a um acordo em bre-
ve a fim de “melhorar Bra-
sília”. “Precisamos mudar a 
situação de abandono que 
o DF vive hoje, principal-
mente em quatro áreas es-
senciais: saúde, segurança 
pública, educação e a ques-
tão de geração de emprego e 
renda”, disse.

A aliança, hoje formada 
por PSD, PTB, PSDB, PRB, 
PPS, PMB, PSDC, PSC, Patrio-
ta, PPL, PHS e PSL, vai deci-
dir entre três possibilidades 
de pré-candidatura ao Pa-
lácio do Buriti: Alírio Neto 
(PTB), Izalci Lucas (PSDB) 
e Wanderley Tavares (PRB).

Apesar de ser formaliza-
do após as convenções par-

tidárias, o anúncio – previs-
to para ocorrer até o início 
de agosto – ajudará a tornar 
mais claro o cenário para a 
disputa pela sucessão do go-
vernador Rodrigo Rollem-
berg (PSB), que concorrerá 
a reeleição. Além de ter re-
unido mais de 1,3 milhão de 
votos nas últimas eleições, 
a aliança é considerada im-
portante no jogo político 
atual, considerando a ga-
rantia de pelo menos 30% 
do tempo total de rádio e TV 
destinado aos partidos polí-
ticos durante a campanha.

A deliberação final, con-
tudo, não será tarefa fácil. 
A escolha de um nome, ne-
cessariamente, causará des-
conforto a outros, indepen-
dentemente de quem seja o 
referendado. Por isso, alia-
dos costuram internamente 
justificativas plausíveis no 
sentido de evitar quaisquer 
rusgas internas, fato que po-
deria desestabilizar a atual 
composição.

Tecnicamente empatados
Em levantamentos inter-

nos, Alírio e Izalci aparecem 

tecnicamente empatados. A 
favor do petebista, há a uni-
dade do partido em torno 
da candidatura, cenário que 
não ocorre regionalmente 
com o tucano. No entanto, 
o deputado federal possui 
fundo partidário e tempo 
expressivo no horário elei-
toral gratuito, além da força 
da campanha presidencial 
do PSDB.

Em relação ao terceiro 
concorrente, apesar de não 
ser um nome com tradição 
política, Wanderley Tava-
res tem por trás o peso das 

igrejas evangélicas, panora-
ma que ajudaria a alavancar 
um possível crescimento 
em eventuais cenários.

Integrantes do grupo 
costuram a criação da cha-
pa de forma com que os três 
saiam contemplados em 
posições de destaque, seja 
como candidato ao GDF, 
vice, ou até mesmo primei-
ro-suplente de Cristovam 
Buarque, nome em evidên-
cia nos levantamentos es-
pontâneos de intenção de 
votos para a reeleição ao 
Senado.

Pré-candidatos e representantes de partidos renidos na casa de Cristovam Buarque

ALÍRIO OU IZALCI? Continua o impasse

Manutenção e Peças Recarga e Novos Manutenção e Aluguel Conguração de Rede

Frente de oposição ainda não conseguiu definir entre os dois quem será o candidato ao GDF
POR CAIO BARBIERI E MANOELA ALCÂNTARA,  
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A exposição Temos Nosso Pró-
prio Tempo é um projeto de 
exibição de acervo do museu 

da música do Guará. A apresentação 
do material envolve música, fotogra-
fia e vídeo arte. A ideia principal do 
projeto é retratar a história do rock 
de Brasília, através das experiências 
e do acervo coletado ao longo de vin-
te anos por Ricardo Retz. Entre fl-
yers, cartazes de show, fitas piratas, 
demos, Lps, Cds, Set lists e fanzines 
a coleção faz um resgate da memória 
musical do rock de Brasília.

 O curador da exposição é Ricardo 
Retz, 46, talvez o maior entusiasta do 
rock e produtor cultural de Brasília. 
No início dos anos 90, Ricardo co-
meçou a trabalhar em uma empresa 
de reciclagem. Ao encontrar muitos 
discos no lixo, Ricardo, que já colecio-
nava vinis, teve a ideia de coletar os 
Lps e ao mesmo tempo resgatar essa 
cultura. Dessa forma, recolhendo vi-
nis descartados nas ruas, ou até mes-
mo pedindo de porta em porta, sua 
coleção foi sendo construída. Além 
de idealizador do Museu da Música, 
Ricardo Retz é conselheiro regional 
de cultura do Guará, DJ e produtor 
cultural.

     Atualmente, o acervo do Museu 
da Música de Ricardo Retz, possui um 
vasto catálogo, não só de cartazes e 
flyers de seus próprios eventos, mas 
uma rica coleção de gravações pira-
tas, recortes de jornais e revistas. E 

ainda, mais de 7 mil vinis, 2 mil fitas 
cassetes, 1.5 mil compactos, 500 VHS, 
figurinhas e recortes de publicações 
relacionadas à música, set list dos di-
versos shows que assistiu, ingressos, 
credenciais, cartazes, panfletos, além 
de vários tocadores.

Comtemplado pelo Fundo de 
Apoio à Cultura – FAC, Secretaria de 
Cultura e Governo do Distrito Fede-
ral, a exposição Temos Nosso Próprio 
tempo acontecerá do dia 16 de maio 
a 14 de junho, na Casa da Cultura, no 
Guará. Durante o período da exposi-
ção, haverá dois shows, o de abertu-
ra, no dia 19 de maio, com as bandas 
Felipe K, Alínea 11, Dog Savanna e 
Raro Kerer. E o de fechamento com as 
bandas C. Cia, Helen Dieb, Macarius 
Fusion e Kalibre.

Casa da Cultura Guará recebe  
exposição organizada por Ricardo Retz

"Temos Nosso Própio Tempo" 
celebra o rock de Brasília Uivo 2018  

no dia 27
Na coletânea de rock guaraense 
será lançada na Feira do Guará e 
disponibilizada em streaming

Imagine poder escutar anteci-
padamente o que de melhor as 
bandas de rock do Guará vão lan-

çar este ano... Pois esta é a proposta 
da coletânea musical UIVO 2018, 
uma promoção do Jornal do Gua-
rá, com curadoria do músico e pro-
dutor guaraense Renato Meguele.

O álbum UIVO 2018 será dis-
tribuído gratuitamente nas prin-
cipais plataformas de streaming, 
com uma música de cada banda. O 
público terá uma prévia da produ-
ção musical guaraense antes dos 
lançamentos, que ocorrerão ao 
longo de todo o ano, por isso ape-
nas músicas inéditas compõem a 
seleção.  

O lançamento coincide propo-

sitalmente com o aniversário do 
Guará, com um show durante as 
comemorações oficiais da data. A 
apresentação com cinco bandas 
presentes na UIVO 2018 está pro-
gramada para o dia 27 de maio, às 
13h, na Feira do Guará. 

As bandas participantes da co-
letânea são: Brazilian Blues Band, 
KBÇA D'praia, Corte Seco, Deson-
ra, Dogbite, Durangos da Améri-
ca, Mariana Camelo, My Last Bike, 
Profans, Suicídio Coletivo, Tex e a 
banda convidada Velhos Medos. 

A Uivo estará disponível nos 
serviços Spotify, Deezer, Tidal, 
AmazonMusic, AppleMusic, Goo-
glePlayMusic e Itunes a partir do 
dia 19 de maio. 

Brazilian Blues Band, no alto, e Tex Quarteto Instrumental participam da 
coletânea com musicas inéditas

Temos Nosso 
Próprio Tempo

16/05/18 à 14/06/18 - 10h às 
20h. 

Casa da Cultura, Cave - Guará II
 Entrada Franca

Informações 
Luciana Ribeiro (61) 9 8638-6027 

contatowatii@gmail.com 

/temosnossopropriotempodf 

@/nossopropriotempo
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Com 47 anos na capital 
federal, recém-com-
pletados em 23 de 

abril, a Embaixada da Ale-
manha em Brasília abriu 
as portas na manhã desta 
quinta-feira (10 de maio) 
para estudantes do Centro 
de Ensino Fundamental 10 
do Guará. A atividade faz 
parte do programa Embai-
xadas de Portas Abertas.

Em visita à Embaixa-
da da Alemanha, os alunos 
do Centro de Ensino Fun-
damental 10 (QE 46) do 
Guará puderam fazer e ex-
perimentar pratos típicos, 
como bretzels. A atividade 
faz parte do programa Em-
baixadas de 

O passeio começou pela 
residência oficial, onde os 
alunos foram recebidos 
pela embaixatriz, Sabine 
Witschel, pela adida cultu-
ral da embaixada, Damaris 
Jenne, e pela colaboradora 
do governo de Brasília Már-
cia Rollemberg.

Além de conhecer um 
pouco mais sobre a nação 
europeia, os alunos pude-
ram contemplar as instala-
ções, que contam com estru-
turas do arquiteto alemão 
Hans Scharoun e jardins de 
Burle Marx. Também par-
ticiparam de uma corrida 
de sacos, brincadeira tra-

dicional do país anfitrião. 
Enquanto uma parte jogava 
futebol na parte externa da 
residência, na cozinha, ou-
tro grupo integrava ativida-
des culinárias.

Retorno marcado
Com o auxílio de funcio-

nários, as crianças e os ado-
lescentes ajudaram a mode-
lar bretzels, um tipo de pão 
trançado, que mais tarde 
puderam provar com outras 
comidas típicas, como ap-
felkuchen (torta de maçã) e 
buletten (bolinho de carne 
bovina e suína).

Antes de ir embora, após 
a troca de lembranças, os es-
tudantes ganharam réplicas 
de um passaporte carimba-
do. Os alunos foram convi-
dados a retornar à embai-
xada com os familiares em 2 
de junho, quando ocorrerá o 
Dia das Portas Abertas.

O evento gratuito inicia-
rá ao meio-dia e contará 
com música, comidas, visi-
tas ao prédio da embaixada 
e exposição de carros an-
tigos e modernos, além de 
atividades para crianças.

As representações di-
plomáticas interessadas 
em participar do programa 
podem enviar e-mail para 
assessoria.internacional@
buriti.df.gov.br.

Estudantes do Guará 
conhecem a cultura alemã 
Em visita à embaixada do país europeu, eles puderam fazer e experimentar pratos 
típicos, como bretzels. Encontro faz parte do Embaixadas de Portas Abertas

Depois da 
degustação de 

pratos típicos, ao 
alunos aprenderam 

a modelar os 
típicos bretzels
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Há oito anosw o Par-
lamento é casa de 
massas e pizzas da 

cidade que mais agrada os 
guaraenses. Localizada no 
comércio da QE 15, o res-
taurante continua atraindo 
clientes de todos os cantos 
do DF. A razão de tamanho 
sucesso pode ser notada 

logo na entrada. Uma equi-
pe de garçons guia os clien-
tes a uma das suas amplas 
mesas, em um ambiente 
limpo e aconchegante. Esse 
contraste não se resume ao 
ambiente. 

 O cardápio oferece mas-
sas feitas na hora, com in-
gredientes e molhos esco-

lhidos pelos clientes e uma 
seleção de pizzas únicas, 
com os ingredientes mais 
nobres encontrados na ci-
dade 

Pizzas Especiais
As pizzas do Parlamen-

to são referência no Gua-
rá. Algumas são inusitadas 

e encontradas apenas na 
casa, todas batizadas com 
o nome de monumentos da 
capital. A pizza Supremo 
é um exemplo de sucesso. 
A massa é levada ao forno 
com molho de tomate, mu-
çarela, milho, bacon, cala-
bresa, tomate seco, man-
jericão e orégano. A pizza 
Catedral, feita com muça-
rela, tomate seco, presunto 
parma, rúcula, parmesão e 
orégano, é  outra de grande 
aceitação. Entre as pizzas 
exclusivas, há a pizza Casa 
da Cultura, uma pizza mar-
guerita, com tomates cereja 
e manjericão fresco, mon-
tada sobre quatro queijos.  
Até mesmo a tradicional 
pizza portuguesa encontra 
no Parlamento uma nova 
versão, mais bem elabo-
rada e harmônica, por ser 
montada ao contrário, com 
o queijo sobre o recheio. 
Quem prefere as massas ao 
molho pode montar o prato 
na hora, escolhendo o tipo 
de massa, os ingredientes 

e o molho de sua preferên-
cia. Todos os ingredientes 
são selecionados pessoal-
mente por Antônio Carlos, 
proprietário da casa. Até o 
molho de tomate é manufa-
turado no local. 

O local é perfeito para 
comemorações - além das 
mesas amplas e confortá-
veis, as opções de vinhos 
da casa a preços bem abai-
xo do praticado em outros 
restaurantes animam os 
momentos entre amigos. 
É, sem dúvidas, uma das 
melhores opções do Guará 
para comer e reunir quem 
se ama.

A melhor pizza do Guará
Comes & Bebes

Parlamento 
mantém-se, 

desde sua 
criação, como a 
melhor pizzaria 

da cidade. 
Ingredientes 

nobres e 
ambiente 

acolhedor são 
os diferenciais 

da casa 

Parlamento 
Massas e Pizzas

QE 15 - Comércio Local 
 

De terça à domingo 
18h30 às 23h45

Reservas
97400-8585
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Professor Klecius

O  BOM  DE  BRASÍLIA  É  MORAR  NO  GUARÁ 
Morar  no  Distrito  Federal  é bom demais, 

mas melhor ainda é residir no Guará.  Mesmo 
com toda a força de algumas autoridades que 
tentam diminuir a qualidade de vida da nossa  
querida cidade, todos ainda acham que aqui 
é o melhor local para se morar.   PARABÉNS  
AO  NOSSO  GUARÁ,   PELOS  SEUS  49  ANOS!   
Vamos lutar para que tenhamos,  SEMPRE,  esta  
cidade acolhedora  em nossas vidas. 

SESSÃO  SOLENE  OU  COMÍCIO  ELEITORAL ?  
Por falar no aniversário do nosso querido 

Guará, a tão dita sessão solene em homenagem  
ao  aniversário da cidade transformou-se 
num verdadeiro COMÍCIO ELEITORAL. Não 
se viu nenhuma apresentação homenageando 
a cidade, mas o que presenciamos foram 
dois deputados fazendo comícios e levando 
seus cabos eleitorais para aplaudi-los. Dava 
para notar o constrangimento de algumas 
poucas autoridades presentes. Realmente,  
DECEPCIONANTE!!! E, para completar, ainda 
distribuíram diplomas(certificados) de 
frequência  a todos.  E com direito a  fotografia...  
Realmente, uma das solenidades mais 
lamentáveis.  O Guará não merecia!

FESTA  DOS  MARANHENSES   
NÃO  RECEBE  APOIO   E  SAI  DO  GUARÁ

A tradicional  FESTA  DOS  MARANHENSES, 
este ano não será realizada no Guará, como  nos 
anos anteriores.  A 17ª festa  com a presença 
dos artistas  maranhenses  foi  transferida  para 
o Barril 66 por falta de apoio das autoridades 
do Guará. É uma pena, pois não só a colônia 
Maranhense e sim todos os moradores já 
contavam com a festa. Como Piauiense, 
estaremos lá!

FELIZ  DIA  DAS  MÃES  GUARAENSES
“A palavra MÃE significa Dedicação, Amor, 

Compaixão e tudo de bom que existe no mundo.” 
Feliz Dia às melhores Mães do Mundo:  AS  MÃES  
GUARAENSES.

PSDB,  AGORA,  QUER  DISTÂNCIA  DE  TEMER 
Do jornalista Leonardo Sakamoto: “ Como 

garantir a herança da família (MDB), ou seja, 
apoio de uma grande rede de prefeitos, tempo 
de rádio e de TV e uma máquina federal a 
seu dispor, sem precisar beijar o noivo/noiva 
(Temer) em público é uma mágica que o PSDB 
vai ter que resolver se quiser unificar a centro-
direita.”  Deram o golpe juntos e agora Geraldo 
Alckmin quer manter distância de Temer!  Vai 
ter que aturar...

DESISTÊNCIA  DE  JOAQUIM   
BARBOSA  É  SINAL  DE  LULA  CANDIDATO 

É só analisar com calma: Joaquim queria ser 
candidato, mas sem  concorrer contra o LULA. 
Deve ter verificado e constatado que o ex-
presidente será, com certeza, candidato e com 
mais certeza ainda, Eleito Presidente. Portanto, 
fugiu da arraia, pois sabe que a derrota é certa. 
Pensou direitinho

FESTAS  JUNINAS  ESTÃO  CHEGANDO
Junho e Julho estão chegando e, portanto, as 

festas Juninas estão aí  para animar os nossos 
moradores.  Os “ São-Joãos” do Guará são 
sempre os mais animados.

ÁREA  DOS  AREEIROS  
NÃO  É  COMÉRCIO  E  SIM  APA

Participamos nesta semana de uma reunião na 
Administração Regional  para discutir  a confusão entre 
as pistas de ciclovia e calçadão, juntamente com a chefe 
de Gabinete(representando o Administrador), Gurgel, 
Villas, Gama e o sr. Germano, onde comentamos  e 
aproveitamos para lembrar  que o local ocupado pelos 
Areeiros  não  é  área  Comercial  e sim Área de Proteção 
Ambiental, inclusive ao lado da  Rebio(Reserva Biológica).  
Os moradores estão de olho no Parque Ecológico, Sr 
Deputado.   Não prometa o que não pode ser feito! E 
fiquem  atentos,  também,  aos processos que tramitam  
na DEMA(Delegacia do Meio Ambiente). E tem mais: 
O ex-administrador  André Brandão,  espertamente e 
corretamente,  cancelou todas as autorizações de uso 
daquele local que foram assinadas por antigos dirigentes.
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JOEL ALVES
Guará ViVo

Curta as rápidas 

- SEGURANÇA – 
Em pesquisa realizada no Facebook, 98% de 6000 internautas 

acham que a criminalidade aumentou no DF, ao contrário das 
informações oficiais.

- 3º SÃO JOÃO DO GUARÁ – 
No final de junho terá mais uma versão desta festa junina. 

Várias novidades estão sendo preparadas para este ano.

CHURRASCO GOSTOSO – 
o Girotto está caprichando nos pratos na sua nova casa de 

degustação na QE 40.  Tem variedades todos os dias. Vale a pena 
visitar.  

– SUPER DRONE- 
O futuro está chegando rapidamente. A Embraer, a Nasa e o 

Uber já estão desenvolvendo um veículo voador coletivo sem 
piloto. A tecnologia é similar ao drone e o engarrafamento agora 
vai ser nos céus.

JOSÉ GURGEL

umas e outras

Guerra no calçadão
Segundo o meu amigo Caixa Preta, parece que essa novela do "Calçadão 

da Vergonha" está longe de acabar, tudo por falta da presença do Estado em 
quase todas as obras direcionadas à população. Nessa, então, chega a ser um 
acinte.

Como estava previsto, está para ser deflagrada a grande guerra entre os 
usadões que utilizam o famigerado calçadão para suas caminhadas matinais, 
que muitas vezes vão até a madrugada, e os ciclistas que agora querem 
transformar o local em uma grande ciclovia.

Reclamações chovem por causa de tão precioso espaço público, pois a 
turma não se entende. A falta de bom senso de alguns ultrapassa os limites da 
civilidade, cada um se dizendo dono do pedaço.

Bastaria fazer a demarcação horizontal das vias, definindo o espaço de 
cada um, resolveria a questão, mas parece que, se dá pra complicar por que 
resolver?

Do jeito que a coisa vai, a discussão vai ser tema de alguma assembleia 
geral da ONU, pois os ânimos estão pra lá de alterados, todo mundo com a sua 
razão.

O velho Caixa estava coberto de razão, a coisa está de mal a pior, não se vê 
uma solução a curto prazo, apesar da simples resolução.

Só não é possível chegarmos a uma quase guerra para a devida resolução 
para o uso do calçadão.

Meu Deus será que vamos ter que repetir todos aqueles pedidos feitos na 
Administração, para que seja enfim terminado o “Calçadão da Vergonha”? 
Não é outro não, é o mesmo famigerado que a cada topada ou passo em falso, 
temos que amaldiçoar até a quinta geração desses aprendizes de feiticeiros 
que por aqui passaram, deixando esse abacaxi, ainda não descascado e nem 
digerido pelos moradores usuários dos espaços públicos.

Essa vergonha já vem se arrastando a um longo tempo sem que nada, ou 
qualquer providência tenha sido tomada, pois o dinheiro público utilizado 
para tal, já deve ter sido pulverizado.

A Novacap para se penitenciar daquela ciclovia feita nas coxas (sai do 
nada pra lugar nenhum),bem que poderia tentar se redimir junto à população 
terminando essa “obra” que de longe sente-se o mau cheiro, um verdadeiro 
caso de polícia.

Lixon Of Orla
Ali bem próximo do Posto de Saúde Nº 2 no Guará II, quase chegando no 

Parque do Guará, embaixo de uma frondosa árvore, lindos barracos estão 
sendo montados, sem que ninguém tome qualquer providência, como sempre, 
com a famosa cara de paisagem ou “não tô nem aí”.

Mas para encurtar a coisa, está se instalando mais um lindo condomínio. 
Trata-se do “Lixon of Orla”, nome que o Caixa Preta batizou a coisa por achar 
chique, já em fase de habitação com um amontoado de lixo e pessoas que 
enchem os olhos de todos que por ali passam. Dá gosto ver os barracos sendo 
montados no meio da sujeira, pois, como se trata de uma área pública, soma-
se a isso o descaso das diversas autoridades responsáveis pela fiscalização e 
erradicação da proliferação dessas chagas sociais abertas em nossa cidade.

Logo estará consolidado, provocando uma enxurrada de audiências 
públicas na cidade para discutir o problema, além dos que temos e não são 
poucos.

Parece que o programa “Invadiu é Seu” está sendo reimplantado no 
Guará, talvez por se tratar de um programa exitoso em gestões passadas, 
que, juntando-se ao “Meu Quiosque, Minha Vida”, parece que fará a alegria 
da galera novamente. O povo está de saco cheio de ver tanta inércia dos 
responsáveis pelo bem - estar da população. que paga muito imposto e pouco 
recebe de retorno.

Baile da Cidade
Numa parceria entre várias entidades e a Administração do Guará, 

será realizado mais um baile comemorativo ao Aniversário da cidade. 
Com direito a música, pista de dança, comida boa, muita alegria e muito 
carinho com a comunidade guaraense. Será no sábado, dia 26 de maio, 
no Salão de Múltiplas Funções do Cave. 

 A comissão organizadora está trabalhando e semana que vem deve 
começar a venda dos convites.

Tijolo Solidário
A creche Santo Aníbal, localizada 

no Polo de Moda, está fazendo 
uma campanha criativa para trocar 
parte da construção da instituição, 
que hoje é em madeirite. Ela está 
vendendo um chaveirinho na 
forma de um tijolo.  A Creche Santo 
cuida de centenas de crianças 
gratuitamente, não tem nenhum subsídio oficial e vive das doações da 
comunidade. Cada tijolinho custa R$ 20 reais. Colabore!

Estresse nas Redes Sociais
Está elevando a temperatura nas redes sociais. Se por um lado 

está parecendo jornal sensacionalista ,com divulgação de crimes 
repetidamente a todo o momento, por outro lado os cabos eleitorais 
que compõem em parte os zaps começam a expor demais e insistir no 
apoio a determinados políticos.  Além disso, tem os fake news (notícias 
mentirosas), que estão proliferando. 

As pessoas precisam checar a verdade dos fatos antes de repercutir




